
Kassenbericht 2024 
 
Bestand am 01.01.2024 15.094,26 € 
 
Einnahmen 2024 
Beiträge, Versicherungen 64.359,08 € 
Hildesheimer Rose  1.324,00 € 
Kreismeisterschaften  5.989,00 € 
Kreiskönigsschießen  685,00 € 
Startgelder Landesmeisterschaften + Deutsche Meisterschaften  6.298,50 € 
Sonstiges (Ausweise, Nadeln, Lehrgänge etc.)  6.981,04 € 
Spenden 0,00 € 
Zinsen 61,28 € 
SSV aktuell 400,00 € 
Gesamteinnahmen  86.097,90 € 
 
Ausgaben 2024 
Beiträge, Versicherungen  47.924,93 € 
Dekorationen Auszeichnungen, Pokale 8.652,53 € 
Startgelder Landesmeisterschaften+ Deutsche Meisterschaften  6.568,50 € 
Standmieten+ Scheiben 3.134,09 € 
Geschäftsstelle 4.566,01 € 
Porto  324,04 € 
Telefon + Internet 693,15 € 
Büromaterial 1.777,38 € 
Fahrtkosten 1.405,55 € 
Zuschüsse Deutsche Meisterschaften + Regionalliga + Bundesliga 1.085,00 € 
Sonstiges (Ausweise, Nadeln, Lehrgänge etc.)  8.883,41 € 
Kosten regionale Veranstaltungen 925,15 € 
Kosten überregionale Veranstaltungen 437,20 € 
Mitarbeitergeld Kreismeisterschaften 1.851,68 € 
PC-Kosten/Bürogeräte/Sportgeräte 984,65 € 
Gesamtausgaben 89.313,27 € 
 
Bestand am 31.12.2024 11.878,89 € 
  
Haushaltsvoranschlag 2026 
 
Einnahmen 
Beiträge, Versicherungen 70.000,00 € 
Kreismeisterschaften 7.500,00 € 
Hildesheimer Rose 1.500,00 € 
Kreiskönigsschießen 600,00 € 
SSV aktuell 400,00 € 
 80.000,00 € 
Ausgaben 
Beiträge, Versicherungen 50.000,00 € 
Auszeichnungen, Pokale 4.000,00 € 
Standmieten + Scheiben 4.000,00 € 
Mitarbeitergeld KM 2.500,00 € 
Geschäftsstelle incl. Büromaterial 5.000,00 € 
Zuschüsse Schießsport 1.500,00 € 
Zuschüsse Jugendarbeit 1.500,00 € 
Porto + Telefon + Fahrtkosten 2.000,00 € 
Kosten Tagungen + Veranstaltungen 2.000,00 € 
Sonstige Kosten/Rücklagen 7.500,00 € 
  80.000,00 € 
Hildesheim, den 31.12.2024 
Michael Schwetje 
Verbandsschatzmeister 
 
 



Das Jahr schließt mit einem Abgang von ca. 3,2 TEUR ab. Dies „Defizit“ ist aber von Anschaffungen 

für die nächsten Jahre geprägt. 

Auf der Einnahmenseite bewegen sich die Beträge für die ersten Positionen in Summe auf dem 

Niveau des Vorjahres. Der Anstieg ist eher auf „durchlaufende“ Posten (Startgelder weiterführende 

Meisterschaften etc.) zurückzuführen. 

Auf der Ausgabenseite haben wir einige Sonderpositionen für Anschaffungen und Bevorratung von 

Material für die nächsten Jahre zu verzeichnen. So wurde z.B. Nadeln für die KM auf Vorrat beschafft, 

um günstige Einkaufskonditionen zu erhalten, auch Blanketten für Urkunden haben wir drucken 

lassen. Im Zuge von Sonderaktionen des Anbieters haben wir auch die kompletten Orden für das 

Kreiskönigsschießen 2025 angeschafft. Und auch für die Durchführung von Veranstaltungen haben 

wir zwei Lautsprechersets angeschafft. Diese Positionen umfassen insgesamt einen Betrag von ca. 

5,0 TEUR. 

Hinter den Kosten für regionale Veranstaltungen sind überwiegend die Kosten für Kreisschützenfest 

und Delegiertentag zu verbuchen. 

Dadurch verbucht der Verband einen Rückgang der Liquidität von ca. 3,2 TEUR und verfügt zum 

Jahresende über einen Kassenbestand von ca. 11,9 TEUR. Nennenswerte Außenstände bestanden 

zum Jahresabschluss nicht. 

Der Verband ist weiterhin für die nächste Zeit mit einem ausreichenden Polster ausgestattet. Für das 

Jahr 2026 wird daher vorgeschlagen die Beiträge für den SSV Hildesheim-Marienburg konstant zu 

halten. 

Im Haushaltsvorschlag sind bereits bekannte Faktoren soweit möglich berücksichtigt worden. 

 

Michael Schwetje 

Verbandsschatzmeister 
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Bericht des Verbandsschießsportleiters 
 
 
Liebe Schützenschwestern, 
liebe Schützenbrüder, 
 
im zurückliegenden Sportjahr haben erneut viele Schützinnen und Schützen unseres 
Kreisverbandes an Wettkämpfen auf regionaler und überregionaler Ebene teilgenommen. 
 
Das Sportjahr startete mit der Kreismeisterschaft Bogen Halle, die bei den Sarstedter 
Bogenschützen ausgetragen wurde und an der 26 Bogenschützinnen und Bogenschützen 
teilnahmen. Erstmals zeigte sich der neue Bogenreferent René Twarkowski für die Durchführung 
der Kreismeisterschaft verantwortlich.  
 
Es schloss sich unsere allgemeine Kreismeisterschaft an, die bereits Mitte Februar mit den 
Luftdruck-Wettbewerben startete. Mit 534 gemeldeten Starts lagen die Meldezahlen knapp über 
denen des Vorjahres. Erstmals seit einigen Jahren fand auch für die Wettbewerbe 
Zentralfeuerpistole und Standardpistole wieder eine Kreismeisterschaft statt. Über alle Tage 
wurden gute Ergebnisse geschossen, wodurch wir auch im Jahr 2024 zahlreich auf der 
Landesmeisterschaft des NSSV vertreten waren. 
 
Ende Februar wurde beim SV Sarstedt 51 die Auflagemeisterschaft Luftgewehr ausgetragen. 
Guntbert Meyer und sein Team hatten eine hervorragend organisierte Veranstaltung auf die 
Beine gestellt, an der 93 Teilnehmer/innen aus 14 Vereinen teilnahmen. 
 
Der Schützennachwuchs trat Mitte April in Sarstedt zur Kreismeisterschaft Lichtpunkt und 
Luftdruck an. Im Mai gab es dann schließlich die Premiere der Kreismeisterschaft Blasrohr. Bei 
den Sarstedter Bogenschützen traten 24 Schützinnen und Schützen unterschiedlicher 
Alterklassen an. Hinzu kamen noch Schützinnen und Schützen des SSV Alfeld, mit dem wir nun 
auch im Bereich Blasrohr kooperieren. Herzlichen Dank an dieser Stelle für die gute 
Zusammenarbeit. Unsere Kreismeisterschaften schlossen im Juni 2024 schließlich mit der KM 
Bogen im Freien in Söhlde, bei der 18 Bogenschützinnen und -schützen starteten. 
 
Die Standarte LG Auflage der Hildesheimer Rose wurde Ende April beim SV Sarstedt 51 
ausgeschossen. In einem bis zum allerletzten Schuss spannenden Wettkampf setzte sich 
schließlich erstmals die Mannschaft des SV Vivat Gödringen mit den Schützen Dieter Gückel, 
Rainer Weise, Frank Schmischke und Claus Jänisch gegen die starke Konkurrenz durch. 



 
Die Kreiskönige wurden im Juni auf dem Kreisschützenfest in Sarstedt proklamiert. Die 
Teilnehmerzahlen stiegen erfreulicherweise wieder deutlich gegenüber dem Vorjahr. Neuer 
Verbandslichtkönig wurde Jannes Hagemann (SV Sarstedt v. 1951 e.V). Verbandsjugendkönig LG 
wurde Luca-Björn Erhard (SV Sarstedt v. 1951 e.V.). Verbandsschützenkönig LG wurde Sascha 
Kuntze (SV Sarstedt v. 1951 e.V.).  Verbandsdamenkönigin LG wurde Esther Mitterbauer (SV Gr. 
Düngen e.V.).  Verbandsseniorenkönig LG wurde Herbert Helmke (SV Gr. Düngen e.V.). 
Verbandsseniorenkönigin LG wurde Petra Kohlberg (SGi Grasdorf e.V.). Verbandsschützenkönig 
KK wurde Guntbert Meyer (SV Sarstedt v. 1951 e.V.). Die Dr. Karl-Büsing-Gedächtniskette, die 
unter den Präsidiumsmitgliedern ausgeschossen wird, errang das Ehrenmitglied des Präsidiums 
Wilfred Lampe. Ende des Jahres mussten wir schweren Herzens Abschied von ihm nehmen. 
 
Die Landesmeisterschaften verliefen aus Sicht des Kreisverbandes erneut sehr erfolgreich. 
Unsere Schützinnen und Schützen errangen 27 x Bronze (davon 12 Mannschaften), 25 x Silber 
(davon 11 Mannschaften) und 23 x Gold (davon 5 Mannschaften). Wir gratulieren unseren 
Landesmeister/innen 2024: Rosicka Ahsendorf, Henning Behre, Jonathan Böttcher, Hans-Otto 
Burmester, Gesa Fedders, Hartmut Fette, Herbert Helmke, Torsten Holz, Daniela Jacob, Regina 
Krüger, Doris Lampe, Jan Lampe, Rolf-Dieter Lehne, Esther Mitterbauer, Diana Thiel, Lothar 
Tzschentke, Dr. Ute von Schilling, Hubert Werner, Ilona Werner, Tatjana Wildt, Bibiana Winnecke 
und Martin Winter. Herzlichen Glückwunsch! Neue Landesrekorde wurden dabei noch von 
Esther Mitterbauer, Doris Lampe und Hans-Otto Buermester geschossen. Auch hierzu gratulieren 
wir recht herzlich. 
 
Bei den Deutschen Meisterschaften in München war der Kreisverband mit vier Starts vertreten. 
Bei den Deutschen Meisterschaften Auflage in Hannover waren wir mit zwölf Starts, bei den in 
Dortmund mit sechzehn Starts vertreten.  
 
An den Rundenwettkämpfen des NSSV nahmen in 2024 Mannschaften des SV Groß Giesen 
(Bezirksliga Braunschweig LG Freihand), KKS Nordstemmen (Bezirksliga Braunschweig LG 
Freihand, Verbandsoberliga LG Freihand), des SV Groß Lobke (Landesliga 50m Pistole, Bezirksliga 
Göttingen Luftpistole), der SG Barnten (Verbandsliga Luftpistole), der SG Rethen/Leine 
(Bezirksliga Braunschweig LG Freihand), des SK Algermissen (Bezirksliga Braunschweig LG 
Freihand) und KKS Machtsum (Landesliga Herren III/IV KK-Liegend) teil.  
Die erste Mannschaft KKS Nordstemmen schaffte den Aufstieg von der Verbandsoberliga in die 
zweite Bundesliga. Die Luftpistolen Mannschaft der SG Barnten stieg von der Verbandsliga in die 
Verbandsoberliga auf. Herzliche Gratulation hierzu! 
 
 
  



Liebe Schützenschwestern, liebe Schützenbrüder, 
 
zum Schluss meines Berichtes bedanke ich mich bei euch, dass ihr wieder zahlreich an unseren 
sportlichen Wettbewerben teilgenommen habt. Ebenso gilt mein Dank allen Ehrenamtlichen für 
ihre Unterstützung bei der Durchführung sportlicher Wettbewerbe in den jeweiligen Vereinen, 
und auf Kreisebene. Schließlich danke ich auch meinen Präsidiumskollegen und den Referenten 
für ihre Unterstützung und den konstruktiven Austausch im zurückliegenden Jahr.  
 
Für das Sportjahr 2025 wünsche ich euch alles Gute und für die anstehenden Wettbewerbe „Gut 
Schuss“ bzw. „Alle ins Gold“.  
 
Mit sportlichem Gruß 
 

 
Frank Fleige 
Verbandsschießsportleiter 
 
 
 



Bericht Verbandsdamenleiterin 2024  

  

Auch 2024 fand wieder ein Fernwettkampf statt, bei dem sich einige Schützenvereine 

angemeldet haben.   

Hier nun einige Informationen und Ergebnisse.  

Bei der LG Auflage Damen waren von der offenen Klasse bis Senioren V 703 Teilnehmer 

gemeldet, bei der LG Auflage Damen waren es insgesamt 20 Mannschaften.  

Mannschaftswertung: KKS Nordstemmen 2851,1 Ring (Schützinnen: Diana Thiel, Doris 

Lampe u. Ilona Werner), HSG 1 2761,5 Ring (Schützinnen: Illika Gentemann, Petra Stollberg 

u. Ursula Schäfer), HSG 2 mit 2748,3 Ring (Schützinnen: Jolantha Speichert, Rosemarie 

Lippelt u. Ulrike Gibhardt), HSG 3 mit 2681,7 Ring (Schützinnen: Angelika Danielzik, Iris 

Raedel u. Conni Beyer).  

Bei der LG Auflage Herren waren von der offenen Klasse bis Senioren V 280 Teilnehmer 

gemeldet, bei LG Auflage Herren waren es insgesamt 80 Mannschaften.  

Mannschaftsergebnis in der Gr.1: KKS-Nordstemmen e.V. mit 2844,2 Ring (Schützen: Bernd 

Räbinger, Wilfred Lampe u. Hubert Werner).  

Bei der LP stehend Mix waren es 127 Teilnehmer in der Einzelwertung und 47 Mannschaften.  

Bei der LP Auflage Mix Einzel Herren waren von der offenen Klasse bis Senioren V 73 

Teilnehmer gemeldet und 19 Mannschaften.  

Einzelergebnisse: LP stehend Mix offene Klasse: Platz 4 Oliver Najuch mit 1850,0 Ring, SV 

Oesselse e.V. und Platz 12 mit 1805,0 Ring Hubertus Köppelmann von dem KKS 

Nordstemmen e.V.. Mannschaftswertung:: Gr.1 der KKS-Nordstemmen e.V. mit 5308,0 Ring, 

auf Platz 3 mit den Schützen: Jens Schweiger, Hubertus Köppelmann und Arnold Reckewell.  

Alle Teilnehmer hier aufzulisten, ginge ins unermessliche, daher sind alle weiteren Ergebnisse 

auf der Homepage des NSSV unter Ergebnisse FWK 2024 nachzulesen.  

Die Preise vom FWK 2024 werden bei der Delegiertentagung im Mai ausgegeben.  

Herzlichen Glückwunsch an alle Schützenschwestern und Schützenbrüder an dieser Stelle.  

  

Viel Spaß und Freude hatten wir bei den Schützendamen vom der SG Söhlde, bei unserem 

diesjährigen Adventkaffee, welches am 30. Nov. stattfand, bei Kaffee, Kuchen und viele nette  

Gespräche, sowie ein gelungenes Beiprogramm.  

Vielen Dank für den gelungenen Nachmittag.  

  

Für das Jahr 2025 hat sich die SV Oesselse für den Adventkaffe bereit erklärt, da Sie in 

diesem Jahr 100-Jähriges Bestehen haben (vorgesehener Termin ist der 29.11.2025).  

Anschließend noch eine Information für den FWK 2025, es gibt neue Meldelisten die auf 

der Homepage des NSSV stehen bzw. an die Sportleiter weitergeleitet wurden.  

Nur diese Formulare werden von mir weiterverarbeitet und nach Hannover geschickt.   

  



Für das Sportjahr 2025 wünsche ich euch alles Gute, und viele schöne Stunden im Kreis euer 

Schützenschwestern und Schützenbrüder.  

Sicherlich werden wir uns bei verschiedenen sportlichen Veranstaltungen wieder sehen.  

   

Bis dahin  

Gwendoline Techert  

Kreisdamenleiterin  

 



Bericht Verbandsjugendleitung 2024 
 
 

 
Das Jahr 2024 war in der Jugend durch Höhen und Tiefen gekennzeichnet. Wir haben nach langen 
Jahren unseren Stellvertretenden Verbandsjugendleiter Carsten Losch, der über seine gesamte Zeit 
in unserem Kreisverband überwiegend das Jugendtraining übernommen hat, verloren. Gleichzeitig 
habe ich mich über die neue Vizepräsidentin Ulrike Schuchardt gefreut, die für die Damen und für 
die Jugend mit als Ansprechpartnerin dient. Ulrike zeichnet ihre lange Erfahrung im Schießsport 
sowie ihr Ideen- und Einfallsreichtum bei neuen Unternehmungen aus. Auch freue ich mich seit 
Jahren wieder mit Carolin Blänsdorf eine Jugendsprecherin in unserem Kreisverband zu haben. 
Carolin selbst ist erst seit 3 Jahren in unserem Sport zu Hause, weiß sich aber bei den 
Kreismeisterschaften zu behaupten und steht den Jugendlichen als Ansprechpartnerin jederzeit zur 
Verfügung. 

 

Leider konnten wir im Jahr 2024 nicht wie gewünscht unser Kreisjugendtraining fortsetzen. Hier gab 
es terminliche Schwierigkeiten. Auch unser angedachtes Kreisjugendwochenende, konnte nicht wie 
gehofft stattfinden, da es keine Anmeldungen gab. 

 

Das Jahr 2025 bringt wieder viele Veränderungen mit sich. Es gibt wieder einen Jugendkalender mit 
allen wichtigen Terminen für die Jugend 2025. Auch werden weitere Aktivitäten im Kreisverband 
geplant, an denen die Jugendlichen teilnehmen können. 

 

Am 01.03. waren Carolin und ich auf der Landesjugendleitersitzung. Hier wurde unter anderem die 
Bitte geäußert, transparenter und kommunikativer zu arbeiten. Auch wurden über das Konzept der 
Life Kinetik und ein Ernährungsworkshop Informationen gegeben. Dieses kann bei der Rubrik 
Jugend auf unserer Kreisverbandswebsite heruntergeladen werden. 

 

Ich möchte mich bei allen bedanken, die mich die letzten Jahre im Bereich Jugend im Kreisverband 
unterstützt haben. Besonderen Dank möchte ich hier an unseren Präsidenten Holger Imholz und 
unseren Schatzmeister Michael Schwetje ausrichten, die immer mit einem offenen Ohr dabei waren. 
Ich gebe schweren Herzens den Posten des Jugendleiters aus persönlichen Gründen ab und 
möchte mich hier auch noch einmal bei unserem Präsidium bedanken. Ich hoffe, dass wir eine 
Nachfolge finden, die Freude hat Jugendliche zu schulen und neue Ideen mit in die Jugendarbeit 
einzubringen. 

 

Zum Schluss lässt sich nur noch DANKE sagen und bis bald. 

 

Florian Rudolph 
 

Verbandsjugendleiter 
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